

## EXTRAORDINARIO

A

## LA REGIÓN EXTREMEÑA

## Local y Regional

En el día del Corpus no pudo tener lugar en el círculo liberal la conferencia anunciada, por que el Sr. Cabrerizo, que debía darla, se encontraba ausente; el del plano, al ver que *había mucha concurrencia*, predominando el elemento obrero, decidió *verborrear* un poco, según *Las Noticias* refiere en el número de ayer.

He aquí lo que, al decir del colega, habló el del plano:

«Manifestó la finalidad que el círculo liberal democrático persigue con estas conferencias preparatorias de las clases que para los obreros se darán en el invierno que es, ilustrar al obrero y como verdaderos demócratas aunar y estrechar las cordiales relaciones que deben existir entre obreros y liberales.

Dijo que allí todos eran socios, que como casa propia debían mirar aquel círculo, en el cual han de tener verdadera significación, para lo cual la vacante de vocal que existe en la junta directiva, ha de cubrirse con un socio obrero.»

Dudamos que en la noche del Corpus concurrieran verdaderos obreros al Círculo liberal; pero si hubo algunos se sentirían asqueados al oír hablar á Santos Redondo.

¿Acaso no es este uno de los primeros responsables de que se arrebatasen las actas á los republicanos que, á pesar de los abusos del poder, triunfaron en las elecciones municipales?

Y de los votos obtenidos por esos tres republicanos, ¿no proceden muchos, muchísimos, del elemento obrero?

A los farsantes que hasta *dan vivas á la república* cuando llega el caso y luego no tienen reparo en consumir un despojo, pisoteando las leyes, hay que *desnudarlos* para que las gentes los conozcan bien.

## Lo de las cartillas

Cortamos del *Noticiero Extremeño* de ayer:

«Según nos comunica nuestro amigo el Sr. Galache Hoyuelos, ayer ha recibido de la señora marquesa viuda de Riocabado, de Fregenal, un cheque para el abono de quince papeletas de la muñeca donada por la Reina, y como existen todavía otras distinguidas personalidades sin que hasta la fecha hayan hecho efectivo el importe de aquéllas, antes de que sus nombres salgan á la publicidad como morosas en el cumplimiento de un deber moral, se concede un plazo único y definitivo que terminará el 20 de los corrientes para que en estos días hagan efectivo el valor de las que todavía no han sido satisfechas.»

¿Y no podría saberse si hay alguna Junta ó entidad que entienda en este asunto de las cartillas? Y si no la hay, ¿quién ha fijado ese nuevo plazo, después de haber dicho *Las Noticias* que las cartillas se sortearían ayer 8 y se adquirirían hoy, para entregarlas á los favorecidos por la suerte?

\* \*

*Noticiero* dijo hace algunos días—refiriéndose, según tenemos entendido, á informes de Santos Redondo—que una persona había asegurado al colega que el dinero procedente de la rifa de la muñeca estaba en poder del Sr. Galache Hoyuelos. Era de esperar, por consiguiente, que

éste hubiera dicho si era ó no exacta esa versión; y aun cuando parece serlo, á juzgar por las líneas que acabamos de transcribir, no puede afirmarse de una manera resuelta, mientras guarde silencio la persona aludida.

El sorteo y entrega de las cartillas ha sufrido muchas dilaciones, y tiempo es ya de que se solucione.

Suponemos que el nuevo plazo que ahora fija, no sabemos si el Sr. Galache ó quién, sea el último.

Si á las personas que aún no habían satisfecho las papeletas se las reclamó su importe en carta certificada, según dijo *Las Noticias*, es de creer que hayan conestado ya abonando aquéllas, caso de que las recibiesen.

Dícese que el del plano trata de disculpar una iniquidad que llevó á cabo hace algunos meses.

Aunque algo tarde, nuestros amigos llegaron á conocer á ese sujeto y tienen anotada aquella iniquidad...

Hay cosas que no tienen disculpa.

Antes que hacerlas se muere uno de hambre.

## Música

Programa de las piezas que ha de ejecutar la banda municipal en el paseo de San Francisco esta noche de 10 á 12:

- 1.º Paso doble, «El traje de luces.»—P. Echegoyen.
- 2.º Mazurca, «Violetas.»—P. Echegoyen.
- 3.º «Ballade Orientale.»—C. Dereme.
- 4.º Gavota, «Lutine.»—M. Baille.
- 5.º Paso doble, «Suspiros de España.»—A. Alvarez.

## ALMENDRALEJO

Nos escribe Fardet manifestándonos que al recorrer la procesión del Corpus la plaza de Espronceda, un joven que estaba algo enfermo, se cubrió después de pasar la Custodia: fué conducido á la prevención por unos agentes municipales, cumpliendo orden imperiosa que recibieran.

La detención fué muy comentada, según asegura Fardet, dirigiéndose censuras con motivo de ella, toda vez que no había motivos para realizarla si pasaron las cosas tal y como se las contaron á Fardet y éste nos la comunica.

## Carta de Nueva-York

## Correo aéreo

Por contrato celebrado entre el Administrador General de Correos, Mr. Hitchcock, y Mr. Robinsón, vicepresidente de la Christmas Aeroplano Company, de Washington, quedó establecido un sistema de correo aéreo entre Governor Islandm islote situado en la Bahía de Nueva York donde está la comandancia general del departamento militar del Atlántico, y la capital de los Estados Unidos. El primer ensayo debía tener efecto el 21 ó 22 de Mayo, de suerte que, si el plan no fracasó, ya será negocio corriente á estas horas. La primera remesa había de ser 10.000 cartas, y cartero Paul Peck, joven de 21 años que dicen muestra grandes disposiciones para la aviación.

## METROPOLITAN NEWS AGENCY

—Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: Vichy-Hôpital (estómago), Vichy Célestins (riñones), Vichy-Grande Grille (hígado). Son insustituibles.